

Compañeros: En la Cooperativa de consumo "La Fraternidad", puedes encontrar la parte de racionamiento que te corresponde, sin necesidad de tener molestia alguna para adquirirlo. Ingresa en ella, si no lo has hecho ya, en bien de la causa que defendemos.



**EL**

# OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

## EDITORIALES

### Nuestra Marina de guerra

Satisfacción inmensa ha producido en todo el pueblo antifascista el hundimiento del buque pirata «Balears». Ha sido tan rotunda la victoria de nuestra Escuadra sobre la de los facciosos, que no ha lugar a palabras de encomio. Los hechos son siempre más elocuentes que las palabras, y en esta ocasión, ellos han demostrado, que la primera vez que nuestra escuadra se ha enfrentado con la de los rebeldes se ha patentizado la superioridad combativa de la gloriosa escuadra republicana.

Ha desaparecido el fantasma con que especulaban los rebeldes amenazando con el bloqueo de nuestras costas, y el mundo ha conocido que en los mares de España, el único pabellón que ondea dignamente, es el de la República y que los rebeldes solo se atreven con indefensos barcos mercantes. Cuando en los mares aparece la bandera de la Flota republicana los piratas desaparecen en vergonzosa huida.

Los hombres de la República que supieron transformar aquellas milicias dispersas en potente y disciplinado Ejército de tierra, que supieron colocar a nuestra gloriosa aviación en condiciones de batir a los traidores; han sabido crear una marina capaz de ser garantía y seguridad de la navegación por nuestros mares. Tributemos el homenaje merecido a nuestros marinos. Admirémos su bravura y espíritu combativo e imitemos su conducta. Si para nuestros soldados no hay empresa difícil y arriesgada cuando se trata del cumplimiento del deber, porque se trata de la salvación y defensa de nuestro país, en la retaguardia, de una manera efectiva, hagamos honor a nuestros combatientes, en los lugares de trabajo; soportando con heroísmo las privaciones que la guerra nos impone, porque bien valen estos sacrificios la grandeza de la causa que estamos defendiendo.

### Cuidado con los provocadores

Podemos elegir un pueblo cualquiera de España, el que queramos, en él, antes del 18 de julio de 1936, encontramos elementos acérrimos defensores de nuestra causa, probados antifascistas, que siempre han defendido o por lo menos simpatizado con la causa del pueblo. Tenemos otros elementos que por el contrario, han sido sus más encarnizados enemigos, no han analizado en ninguna ocasión de parte de quien pudiera estar la razón, para ellos, todo cuanto oía a obrerismo, apostaba.

Antes del 18 de julio tuvimos ocasión de conocernos todos, por haber atravesado nuestro país por situaciones políticas completamente opuestas unas de otras.

En el año 1930, cuando fracasó el primer intento de implantación de la República, de un lado nos colocamos quienes defendíamos esta forma de Gobierno, enfrente tuvimos a quienes defendían la Monarquía. No había confusión, cada cual sabía a donde iba y lo que quería. Pero en las elecciones del 12 de abril de 1931, se evidenció más esta reparación, aunque inmediatamente de implantada la República todos prometieron acatarla. En España todos eran republicanos, hasta el gato de Osorio.

Los enemigos de la República aparentaron conformidad en el desarrollo de las cosas y se prepararon para en la primera ocasión adueñarse nuevamente del Poder y con uno u otro nombre seguir haciendo lo de siempre. Las elecciones de 1933, pusieron otra vez frente a frente a izquierdas y derechas. La fatalidad dispuso que teniendo mayor número de votos las izquierdas que las derechas, éstas tuvieran mayor representación en las Cortes. Nuestra división nos condujo al fracaso. De algo nos debía servir este contratiempo y fué para volver a conocer a nuestros enemigos. Fueron los de siempre. Más arrogantes, con más bríos que antes, por motivo de que consideraban imposible el rescate de la República, pero los mismos enemigos.

Octubre de 1934. La clase trabajadora tuvo que alzarse en defensa de la República y para cortar el paso al fascismo. En aquel glorioso movimiento, se nos separó ocasión de conocer nuevamente a quienes pedían el exterminio de los que con nuestra sangre habíamos salido por los fueros del Régimen que el pueblo se había dado, por la defensa de la auténtica República.

Esta multitud de convulsiones que España ha sufrido en tan corto lapso de tiempo, nos ha proporcionado ocasión para conocer de una manera cierta, sin ninguna clase de dudas, cuales son nuestros enemigos en los momentos presentes.

Se comprende que después del 18 de julio de 1936, en la España leal, no queden fascistas. Lo mismo que ocurrió al adve-

## Agrupación Socialista Obrera

### GRAN MITIN

Se celebrará hoy a las 10 de la mañana en el Teatro Kursaal para conmemorar el LV aniversario de la muerte de CARLOS MARX, en el que tomarán parte los compañeros:

Francisca Amorós Marco, del Grupo Femenino Socialista

JUAN POMARES CASTAÑO, Secretario General de la Agrupación Socialista

Ginés Ganga Tremiño, Diputado a Cortes socialista por nuestra provincia

El tema sobre el cual disertarán los oradores es el siguiente:

“Carlos Marx: Fundador del Socialismo científico”

Invitamos al pueblo antifascista acuda a oír la autorizada palabra de estos compañeros

nimiento de la República, todos se hicieron republicanos. ¿Pero esto podemos creerlo porque ellos lo digan? Los hechos de antes del 18 de julio son quienes tienen que responder. Quienes antes de esta fecha tuvieron una actuación funesta, no puede cabernos la menor duda de que son enemigos de la causa que estamos defendiendo. Y no hay por qué buscar enemigos fuera, cuando se tienen en casa.

Conviene que todos los antifascistas tengamos esto muy en cuenta, que el enemigo, el de siempre, usando un disfraz antifascista, se encuentra viviendo entre nosotros, acechando todas las ocasiones para lanzarse contra su presa.

Es característico en él, aprovechar cualquier contratiempo en los frentes, la escasez de artículos para mellar nuestra moral de hierro. Es el eterno derrotista. Y en lo que no transige, es cuando se trata de detener individuos fascistas. Entonces, se mira al espejo y vé que es uno de tantos, y como preferir amenazas sería poner en peligro su propia seguridad, recurre a nuestros sentimientos bondadosos para que nos sumemos a su velada protesta, y sembrar el disgusto entre la masa antifascista.

Mucho cuidado todos con esta clase de sujetos. Tú, ya los conoces lector, nosotros también.

## El II Congreso Ordinario de la Federación Provincial U. G. T.

En los días 1.º de Abril y siguientes ha de tener lugar en la vecina Capital, el II Congreso de la Federación Provincial Obrera de la Unión General de Trabajadores, según el orden del día que al final transcribimos.

No necesitamos encarecer la importancia que en los presentes momentos tiene este Congreso, ya que fácilmente se nos ha de alcanzar que en las históricas y graves horas que estamos viviendo, en las que la máxima responsabilidad de la forma en que hayan de encauzarse las cuestiones y los problemas que la guerra trae consigo incumben casi en su totalidad a la clase trabajadora, a esta han de caberle como consecuencia las mayores preocupaciones y los más grandes esfuerzos para ver de posibilitar la victoria, acudiendo a prestar su colaboración en la medida de sus posibilidades.

Todos los Sindicatos y Secciones de las sociedades obreras pertenecientes a la Federación Local de la U. G. T., han de reunirse lo antes posible, estudiar la convocatoria, el orden del día del Congreso y todos los temas expuestos en el Cuestionario Circular: recibido, y ante su estudio, redactar las ponencias que estimen convenientes para su exposición y discusión en las sesiones que se celebren en nuestra capital.

### ORDEN DEL DIA

- 1.º Presentación de credenciales.
- 2.º Nombramiento de la Mesa Interina.
- 3.º Dictamen de credenciales.
- 4.º Constitución del Congreso, Elección de la Mesa definitiva.
- 5.º Informe del Comité Provincial.
- 6.º Designación de las Ponencias.
  - a) Unidad Antifascista.
  - b) Ayuda al Gobierno.
  - c) Producción, distribución y Consumo.
  - d) Política de Abastos.
  - e) Legislación social.
  - f) Federaciones locales.
  - g) Estructura de nuestra Federación.
  - h) Enseñanza.
  - i) Prensa.
  - j) Cuentas.
- 7.º Proposiciones de carácter urgente.
- 7.º Nombramiento de Comisión Ejecutiva.
- 9.º Clausura del Congreso.

## Cooperativa Obrera de Consumo LA FRATERNIDAD CONVOCATORIA

Por medio de las presentes líneas se convoca a todos los afiliados a esta Cooperativa a asamblea general, la que tendrá lugar hoy domingo 13, a las 4 de la tarde, en el salón nuevo de la Casa del Pueblo, (Círculo Obrero), para tratar los puntos correspondientes, e n cuya asamblea dará el Comité cuenta de todas sus gestiones, procediéndose al mismo tiempo a la designación del nuevo Comité, por lo que encarecemos a todos los afiliados la puntual asistencia.

Elche y Marzo de 1938

EL COMITE

Obreros! Leed El Socialista

**Campesinos: Vender vuestros artículos a quienes más caros los pagan es obra fascista. Ayudáis así a los que quieren que la retaguardia se demoralice. Así solo pueden comer los que tienen muchos medios económicos. En cambio, la clase obrera, sigue padeciendo todas las calamidades. Facilitad vuestros productos, en bien de la lucha que sostenemos.**

**Apuntes del natural**

Primeras horas de la tarde de un día de Enero que por lo apacible y luminoso parece preludio de primavera; en la calle y por la acera que el sol dora con sus rayos, un grupo de transeúntes llama mi atención y con particularidad dos de sus componentes. El uno, es un hombre joven que camina trabajosamente y con lentitud apoyado en las muletas; es un herido de guerra; a su lado y acompañando el paso con el del inválido vá una anciana vestida al estilo campesino, mira al doliente con arrobamiento y ternura; en su rostro curtido por el sol hay huellas indelebles de haber sufrido mucho, pero ahora, contemplando al joven que va con ella, los ojos le brillan de satisfacción y alegría y su cara se anima y rejuvenece.

Sin duda alguna la anciana es madre del mutilado; en eso cruza por nuestra imaginación la serie de angustias que habrá pasado esa pobre mujer. Quizá el hijo desde que dejó el hogar, escribiría amasado y sus cartas serían un lentivo y una fregua en los continos sobresaltos porque pasaba la madre. Después la carta anstada que no llega, días que parecen años y semanas que duran siglos; y luego la corria disfrazando la verdad pero dejando entrever el infortunio. Volando habría ido la madre seguramente, hasta el sitio donde el hijo curaba sus dolencias pero había que vencer poderosas dificultades hasta que por fin se veía junto a él. Y aunque le lloraba el alma al contemplar el cuerpo maltracho y recordar lo que antes fué, sopría al verlo a su lado y se sentía dichosa al pensar que su desgracia había estado en los lindes de lo irreparable.

¡Lo irreparable! Hay que pensar que son infinitos por desgracia los casos irreparables; ¡Cuantos sacrificios le cuesta al pueblo español lograr el triunfo de la noble causa que está defendiendo! Pero ¿la defienden todos por igual? nos parece que no; pues vemos que mezclados con los sublimes sacrificios de unos, van las ambiciones personales de otros, y que al cabo de dieciocho meses de lucha dura contra el fascismo no se ha podido lograr la verdadera unión de todos los partidos de izquierda contra el enemigo común. ¿Quiénes se han opuesto a ello? Digamos que no es culpa de un partido determinado al que hay que achacarle esa responsabilidad, pues es evidente que todos la tienen en mayor o menor proporción.

Es urgente, pues así lo exigen imperiosamente las circunstancias, que todos los partidos que componen el Frente Popular arrojen lejos de sí lo que les impide estar estrechamente unidos para ganar la batalla; piensen

que de perderla todos quedarían hechos polvos, pues el enemigo victorioso destrozaría hasta las mismas raíces de todo lo que signifique libertad y progreso del pueblo. Y la gesta heroica que por conservar su libertad e independencia está llevando a cabo el pueblo español, se hundiría haciendo estériles tantos sacrificios.

El camino recorrido está regado con sangre generosa, hemos dejado tras él una estela de amarguras inmensas y es un crimen que se malogre lo alcanzado por causa de ideas partidistas, todas respetables y llenas de grandeza, cuando depone sus querellas ante el bien común siendo mezquinas y despreciables cuando persiguen fines particulares.

Meditemo bien todos los que dirigimos los partidos de izquierda; piensen en los miles de compañeros que llenos de juventud y alegría que se inmolaron por la causa, y al reflexionar esto verán como les parecen nimias las diferencias existentes entre ellos. Y si así no lo sienten, si torpemente alientan las pequeñas pasiones, es que no son dignos de llamarse Compañeros de los que se fueron al misterioso viaje sin posible retorno.

MARGARA

Del Grupo Femenino Socialista

**ACTO CIVIL**

El pasado jueves a las cinco de la tarde y en el domicilio social de la Juventud Socialista Unificada, se efectuó el enlace matrimonial del compañero Manuel Morales Juan, hijo de nuestro querido compañero y veterano luchador Socialista Domingo Morales; con la compañera Asunción Román Rodríguez, a los cuales esta organización que se honra con haberles apadrinado, les desea un feliz porvenir, al cual son dignos los hogares proletarios como este.

Apadrinaron el matrimonio, en representación de la J. S. U., el compañero Vicente Jaén y la compañera Francisca Vazquez, quien al finalizar el acto conyugal, puso de manifiesto con palabras emocionadas, lo que representa el Enlace Popular Antifascista.

**Por exceso de original, y ante la imposibilidad de darle cabida, dejamos de publicar algunos trabajos de colaboración, y una lista de donativos hecha por los camaradas de la partida de Algorós en favor de un compañero mutilado.**

**FOMENTO DE LAS COOPERATIVAS**

En las circunstancias especiales que estamos atravesando y desde el principio de la rebelión, preocupación principal del pueblo antifascista ha sido prestar la ayuda máxima al Gobierno. Reconozcamos también que en algunas ocasiones en vez de ayudarle se le han creado obstáculos para su desenvolvimiento ocurriendo esto cuando organismos o particulares han procedido por propia iniciativa. Por ello lo más cuerdo y eficaz, es que uno mande y los demás obedezcan.

Recientes disposiciones del Gobierno aconsejan y encarecen, la creación de cooperativas. En esta ocasión vamos a ocuparnos de las de consumo, sin perjuicio de que en lo sucesivo, hacerlo de las demás.

Sabemos que hoy las funciones que podrían realizar las cooperativas están encomendadas a las comisiones de Abastos. Por multitud de circunstancias, ver organismos que abarca muchas actividades y deficiencias naturales de su organización original que en su funcionamiento se noten algunos fallos.

La creación de cooperativas en todos los pueblos sería prestar una eficaz colaboración a la obra del Gobierno, porque le quitaríamos esta preocupación, siendo ellos los encargados de realizar una equitativa distribución.

Se obtendría también la ventaja de evitar las colas que hoy se producen y la incertidumbre de poder alcanzar los artículos des-

pués de haber estado un tiempo, necesario para otras actividades, esperando a que le correspondiera el turno. En la cooperativa se repartiría de una manera justa y proporcional lo poco o mucho que existiera, teniendo la seguridad de que a la hora que fuera tendría su ración reservada, sin necesidad de hacer cola.

Existe también la ventaja de que los beneficios que se obtengan por los artículos consumidos van a parar al propio consumidor.

Hay otras muchas razones las cuales aconsejan la creación y ensanchamiento del cooperativismo, por lo que siempre hemos propugnado, pero las expuestas son motivo suficiente para que todos ingresen en las cooperativas, que por suerte en Elche ya están creadas.

Bueno será también advertir, que nadie crea que por el hecho de pertenecer a una cooperativa, tiene derecho a disfrutar de más artículos que los demás ciudadanos. Si alguien puede abrigar esa ilusión, está completamente equivocado. Ni a eso se puede aspirar, ni en manera alguna podría ser permitido. Una distribución justa y la seguridad de que sin necesidad de hacer cola se obtendrá lo que a cada cual corresponde. Esto conseguiremos por medio de la cooperación además de prestar un buen servicio al Gobierno y a la causa que defendemos.

COOPERADOR

**NOSTALGIA DEL ANARQUISMO**

**DOMINGO GERMINAL**

El día 15 de Marzo de 1936 tuvimos los anarquistas de Elche la tristeza y el orgullo de dar sepultura a los restos del viejo amigo DOMINGO GERMINAL. Todo nació, crece y se metamorfosea—decía él—, pero en la vida hay excepciones y él representaba una. Hoy en el aniversario de su muerte queremos recordarle remercando sus virtudes que han hecho de nosotros como de cualquier discípulo la emulación de unas ideas, por las que él entregó siempre su vida.

«Tribuna libre!—declaraba— Hora es ya de que el proletariado, firme, consciente de su valor, alce su frente y llame a controversia a su enemigo. Lo mejor de Grecia, vuelve. Como pudiera decirlo Sócrates, digo: ¡Venid! que aquí llegamos todos nada mas que a aprender». Y Germinal siempre encontraba en su público, un conglomerado de amigos que más que amigos eran discípulos.

Nadie quiso discutirle sus ideas, quien lo intentó fracasó. Rodeaba su vida la consecuencia técnica y la experiencia real que él había sacado del gran libro de la vida. Los axiomas científicos que él recordaba en sus conferencias son los mismos que disponen de su vida, como hoy disponen del proletariado. Todo es matemático, Matemático también es el anhelo del pueblo que con su sacrificio aniquilará las injusticias del fas-

cismo. El Capitalismo, nació, creció y en último término abortó el fascismo, y a este el pueblo en armas pugna por que se metamorfosee.

¡Germinal! La idea eterna, la fuerza latente, la bondad en que la propagatas, la sencillez de tus maneras, tu comprensión humana, tu tolerancia con los descarriados y los ignorantes, tus palabras sin resplandor pero con contenido y substancia ya no se olvidarán nunca. ¡El surco está ya cubierto, y el grano va a ser ciencia de la vida!

Recordemos a esos buenos compañeros, a los que no sabían de apoteosis y vivían de la luz interior. A ello se debe buena parte de eficacia en la propaganda ejemplar, en la vida austera. Sea para ellos nuestra mejor simpatía. Si halláis una escuela, una biblioteca, un grupo de expansión cultural, si amais el espíritu rebelde de nuestro pueblo, si sola antifascistas, si germina en vosotros una idea nueva de un mundo mejor, si a la hora de darlo todo por la justicia y la libertad, decís como él: Que hay que vivir para ser libres o morir para dejar de ser esclavos, se debe en gran parte a camaradas como él, que trajo el surco y sembró con un ademan de honda fraternidad la semilla de la revolución como aspiración suprema de todas las superaciones sociales.

¡Germinal, estamos en pie!

**SUSCRIPCIÓN pro-mobiliario y biblioteca de la Agrupación Socialista**

Suma anterior: 8.155'75

- Antonio Quiles Rico, 10 pesetas; Jaime Doló Esquilito, 10; Santiago Peral Pérez, 10; Manuel Hidalgo, 5; Antonio Antón Vicente, 8; José Porcel, 10; Salvador Coves Mora, 5; Felipe Catalá, 5; José Hidalgo Maciá, 10; Pascual Castells Barceló, 5; Juan Pomares Marco, 10; Antonio Grau Villar, 5; José Campello Roldán, 5; José Pérez Reyes, 5; Rafael Ruiz, 5; Salvador Amorós, 10; Roque Esquilito, 5; José Pelegrín, 25; José Durá Sempere, 10; Adela Blasco Serrano, 5; Angela Candela González, 5; José García García, 10; Bernardo Alarcón Martínez, 1; José Vicente Mira, 5; Francisco Amorós, 10; Uno del pueblo, 10; Emilio Brotons García, 10; Antonio Serrano Escibanc, 1'50; Vicente González, 5; Francisco Sáez Patiño, 25; Pedro Valero Reyes, 200; Juan Bautista Ferrández J., 5; Antonio Candela Bañón, 5; Rafael Fluxá González, 10; Tomás Fluxá González, 10; Cristóbal

- Maestre Maestre, 5; Antonio Martínez Pomares, 2; Francisco Prats Molló, 25; Antonio Jaén, 10; Francisco Gabriel Mirete M., 10; José Peral Durá, 50; Tomás Sempere Rodríguez, 1; José Candela, 2; Tomás Vicente Maciá, 20; Vicente Asencio Bañón, 25; Antonio Vicente Candela, 25; Margava, 50; Pascual Mora Segura, 25; Rafael Gómez Cruz, 5; José López Salas, 15; Asunción Campello, 5; Juan Ruiz Gómez, 10; Juan J. García Selva, 10; Pedro Martínez Cerdán, 10; un simpatizante, 10; Tomás Pascual Sánchez, 50; José Candela Gallardo, 10; Francisco Mecha Brotons, 15; Federico Ruiz González, 20; Francisco Romero Susaste, 2'50; Manuel Soler Ruiz, 5; Ramón Pastor, 25; Jaime Antón Amorós, 30; Vicente Lafuente Agulló, 10; B. O. J., 200; Tomás Sempere Rodríguez, 5; Teodoro Arancón, 1; Eliseo Mogica Más, 5; Un compañero, 1'50; Salvador Ferrández, 10; Antonio Sempere Agulló, 25; Pascual Román An-

- tón, 5; Francisco Román Quiles, 5; Pedro Hidalgo Maciá, 25; Vicenta Fenuil González, 5; Santiago Rodríguez García, 5; Andrés Gómez, López, 7; José Castaño García, 5; Enrique Alarcón Selva, 5; Antonio Giménez García, 25; Francisco Albarola Picó, 5; Jaime Pérez, 5; Pascual Valero, 1; Manuel Arabi Martínez, 10; Antonio Rodríguez Maciá, 5; Jaime Esquilito Sánchez, 5; Manuel Aznar Ibañez, 5; Antonio Boyler Lledó, 5; José M.ª Maciá Mañá, 5; Bonifacio Montesinos Maestre, 5; Jaime Román Navarro, 10; Manuel Torres Sánchez 5; Antonio Pastor, 5; Jesus Marques, 5; José Miralles, 5; Antonio Rizo, 5; José M.ª Asencio, 5; Carlos Román, 5'25; Santiago García, 5; Francisco González, 5; Angel Manchón, 5; Miguel Colomina, 5; Juan Campello, 2; Asunción Agulló, 2; Clara Sempere, 2; Bienvenida Soler, 2; Josefa Albadalejo, 2; Josefa García, 5; María López, 5; Teresa Maciá, 5; Natividad Martínez, 5.

Total pesetas; 9.579'50

**OBREROS: Leed AVANCE**

**Juventud Socialista Unificada**

**CONVOCATORIA**

Se convoca a asamblea general para el próximo martes día 15 del actual a las 7 en punto de su tarde y en el salón grande de la Casa del Pueblo a todos los militantes de esta organización. Este Comité espera de todos sus militantes la más puntual asistencia.

Elche 11 de Marzo de 1936.

EL COMITE

**Donativos para el Grupo Femenino Socialista**

- Pilar Marco Navarro, 5 pesetas; Encarna Rico Botella, 5; Remedios Sánchez Boix, 5; Margarita Gallipienso Navarro, 5; José Alonso, 5; J. Manuel Sánchez, 5; Aurelia López Ramirez, 5; Pascual Marco Vives, 5; Jaime Gomis Díaz, 5; Antonio Marco Navarro, 5.

Total pesetas; 50

CLAUDES

"Aunque vengas disfrazao..."

Lector: estio sofocat de vore la mala pata en que átra vóita ha tornat el Dumenche de Páñata.

Te previnc que desde hui póses en ferm els teus pasos, que existizen per ahí máiz queres de mols disfrasos.

Haru durant esta guérra se ven cada desalmat posit de insignies de esquerra, cóm qui no harotninguínplat...

Per tot lo que se feu áhir, ésto es un punt de euidao, al que bé se li pot dir: «Aunque vengas disfrazao...!»

Hay qui se adapta al ambiente igual que els camaleóns, y va lluint tan content el uniforme en galóns.

Hay qui de insignies posat va tan campante y ufano, y a qui se ha calificat dels obreros un tirano.

Ésto també se mereix que li digam: Ché, salao, el poble ya te coneix «aunque vengas disfrazao.»

Hay qui diu que de primera li ha sentat la casaca y es insignies, cóm si havera caigut del éel la baocora.

Cualquiera saca al suhóto si pória tan bón disfraz. No sent al Róhism áfécio, dirá: ¡No me coneixtrá!

Y cóm me arrá descubrir als suhótes de euidao, moll bé li pue argüir: «Te conosco, bacalao!»

CANTARIA

Comisión "Pro-Cena del Combatiente"

Designada esta Comisión por el Consejo Municipal para organizar la cena del combatiente, nos consideramos, no obstante esto, obligados a rendir cuentas de nuestra actuación al pueblo en general por haber sido él quien ha contribuido a facilitar nuestra gestión, por lo cual hacemos ostensible nuestro agradecimiento.

Como resultado de las suscripciones y colectas organizadas en el pueblo y la ciudad, se obtuvieron 55.010'35 pesetas.

Con destino a los combatientes se hicieron 5.000 cajoncillos individuales, cuyo contenido era una botella de cofee, medio pan de higo, medio kg. embullido, medio kg. de pasas y una cajetilla de tabaco.

De estos cajoncillos fueron remitidos 1.200 al frente del Centro y los restantes han sido entregados a las familias de los combatientes, por no haber facilidad en el transporte para poderlos llevar.

Seguidamente esta Comisión organizó el reparto de juguetes para los niños de Elche y refugiados.

A los heridos de guerra hospitalizados en la Clínica Militar un total de unos 400 compañeros, se les obsequió con una cajetilla de tabaco y una comida, obsequio que igualmente se hizo a todos los inválidos de guerra existentes en esta localidad.

Se repartieron entre todos los hospitalizados de la localidad más de cuatrocientas cajetillas de tabaco y también se repartió tabaco entre los enfermos y aislados en centros dependientes del Consejo Municipal.

Y por último los refugiados en esta localidad recibieron comida extraordinaria durante tres días.

Ha importado lo recrudado la suma de 55.010'35 pesetas y lo gastado 51.581'35; queda un remanente de 3.429'00 pesetas y faltan por pagar algunos recibos todo ello se encuentra a disposición de quienes deseen examinarlos.—Elche 10 Marzo 1938.

LA COMISION

Lo que nos ha dicho el compañero Manuel Pomares Bernad, de Elche, que estuvo unos meses prisionero del cabecilla Franco

Ha sido un acontecimiento en Elche el que esta pasada semana llegara con permiso el soldado Manuel Pomares Bernad, perteneciente al reemplazo del año 1936. Este soldado del ejército leal, fué hecho prisionero en Brunete, habiendo conseguido evadirse del campo faccioso en los primeros días de Febrero del año actual: Muchos y muy variados comentarios se han hecho con este motivo, por lo que nosotros fieles al cumplimiento de nuestro cometido que es el informar a nuestros lectores, hemos procurado buscarle para que nos refiriese la odisea sufrida. El Domingo anterior, pudimos verle y departimos con él durante un buen espacio de tiempo. Muchas y muchas cosas nos contó este paisano nuestro, todas ellas interesantes, pero como el referirla una por una sería hacer demasiado larga la relación, hemos procurado extraer las más salientes que vamos a reproducir aquí lo más fielmente posible.

Es Manuel Pomares un muchacho de regular estatura, más bien alto, espiñado, casi sin pelo de barba, de cabellos lactos, ojos azules, nariz allada y páldo y anguloso roastro. Viste impecablemente con traje negro y se atropella un poco al hablar. A pesar de su juventud da la sensación de entereza de carácter. Empezamos a preguntarle y le dimos casi sin interrupción todo el interesante relato que nos hizo de sus aventuras. A través de sus palabras se trasluce que todavía domina en él una pesadilla obsesiva, que le tenaz recuerdo de los horrores sufridos. Cuando refiere estos hechos se refleja en su páldo rostro y en su espantada mirada una expresión de terror, de un terror sin límites, todavía se halla bajo la impresión dolorosa de los culatazos de los moros, del martirio de sus compañeros de cautiverio, de la visión horregada de sus omigos yacentes en el suelo, en trágicas posturas, desmembrados por las mutilaciones, de los ayes lastimeros de los apaleados por la Guardia Civil, de las descargas de los piquetes de ejecución... Después de oírle hablar, vamos a trasladar al papel lo más fielmente posible lo que de sus labios hemos escuchado.

Fué hecho prisionero en unión de algunos soldados de su compañía el 26 de Julio de 1937, después de sufrir el inferno de metralla que lanzaron los aviones facciosos aquel día sobre el campo de batalla. Al quedar algo separados del grueso de las fuerzas leales, fueron apresados por un pelotón de Regulares: Los moros se lanzaron salvajemente sobre ellos y los maltrataron despidamente, dándoles culatazos con los fusiles y lanzándoles gruesas piedras sobre sus cabezas y espaldas. Este trato lo daban los moros más humanitarios, pues la fiereza de otros, llegó a ensañarse de tal forma con muchos de aquellos desdichados, que los remataban a golpes de goma, después de hacerles objeto

de horribles mutilaciones. La llegada momentos después de un oficial faccioso, contuvo la crueldad de aquellos enérgumenos, y evitó que siguiera la carnicería. A partir de aquel mismo momento, empieza el martirio y la odisea de estos soldados. Atados codo con codo, fueron conducidos a Navalcarnero, y de allí a Talavera de la Reina, donde le fué dado presenciar las humillaciones y atropellos que han de sufrir las mujeres del pueblo. En mitad de la calle y en pleno día, fueron asaltadas por los bárbaros moros varias muchachas de la clase humilde, a las que pretendían hacer víctimas de su desencadenada lubricidad. Aquellas pobres mujeres se defendieron como les fué posible, a puntapiés a puñadas, y despavoridas buscaron refugio en las cercanas casas, cuyas puertas se abrieron acogedoras, para cerrarse después ante el asalto de la chusma negra, que golpeaba furiosamente con las empuñaduras de sus gumbas las proyectadas tablas. Rabiosos y excitados los moros, buscaron camarra a unos Requetés, que se relan a carcajadas de aquella escena, y que hubieron de escabullir el bulto ante la actitud alirada de aquellos salvajes. Cualquiera que tenga un poco de sangre en las venas, ha de sentir sonrojos al pensar que hayan españoles tan envilecidos, que permitan y consientan estos ignominiosos actos, en su propia patria y en sus mismas narices. Por algo el abyecto Franco promete a los moros para enrolarlos en sus banderas, botín y mujeres.

Pasa nuestro interlocutor a la Imperial Toledo, y allí presencia la reprise de los hechos vandélicos que nos explicara anteriormente. En la cárcel donde le tenían prisionero, se les hace formar la mayoría de los días y después de insultarles con los más denigrantes dicerios, que les era forzoso soportar humillados y vencidos, los cinco de la Guardia Civil, y proporciona enormes palizas con diminutos nervios de toro dejando acardenaladas sus carnes y arrancando de los martirizados rostros de

aquellos infelices túrdigas de piel. En la ciudad Imperial, reina solo la desolación y la miseria. Únicamente los Requetés y los falangistas, pueden disfrutar y disponer de todo. Los sueldos máximos que perciben los obreros son de cinco pesetas por doce horas de trabajo obligado. Con este mísero jornal del que descuentan el importe de forzosas suscripciones, apenas si las clases populares pueden arrastrar una vida miserable e indigna, y si callan es por el terror desatado en las ciudades que dominan los traidores. Una palabra, un gesto, son a veces suficiente motivo para que actúen los piquetes de ejecución, cuyas descargas en mitad de la noche llenan de escalofrios, a los habitantes de aquella zona.

En Salamanca mejora su régimen de vida, y es enrolado en una brigada de trabajo donde enfermo y mal alimentado ha de pasar por un verdadero calvario, hasta conseguir que le admitieran como voluntario para el frente de batalla. Allí en la Docta ciudad castellana, presencia la fiesta que en honor del embajador alemán que vino a sustituir al funesto Von Pappen dieron los traidores en la monumental plaza que da fama a la población. Solamente se ven italianos y alemanes. Militares de fagín y condecoración. Enaltecidos figurones, esfrados y serviles. Encopetadas damas de sombrero y mantilla y los moros de la guardia personal de Franco, Los Requetés y falangistas, distribuidos por los balcones y azoteas dando guardia cerrado a la plaza. El pueblo, el verdadero pueblo que sufre, calla y espera el triunfo de las armas leales, ese no hace acto de presencia. La voz aguardentosa de Queipo y la alplada del generalísimo, llenaron de disonancias la amplia plaza.

El pueblo que sabe que los soldados en los frentes son apaleados; que los oficiales de inteligencia siguen con la inveterada y antigua costumbre de los militares traidores de escamotear la provisión del soldado para lucrarse luego con su venta, sirviéndoles después una ración

escasa y mala, no puede asistir y servir de comparsa inca a la fiesta que dedican a sus amos los españoles envilecidos, los que han vendido su patria a los extranjeros.

En Salamanca le coje a nuestro héroe, la conquista de Teruel por los soldados de la República, y pudo darse cuenta de la sorpresa inesperada que ello supuso. Dominaba en todas aquellas gentes la seguridad de una victoria rápida y fulminante de Franco, y lo de Teruel les llenó de asombro y estupefacción. A partir de este hecho de armas ya nos las tienen todas consigo y ha decalido enormemente su moral. La disculpa que ofrecen es la de que los rojos han conseguido ya formar un ejército y que les costará vencerlos un poco más, pero que es solo cuestión de unos meses... Así disfrazan la realidad y procuran engañarse ellos mismos, porque el pueblo no les cree ya, y calla, sufre y espera, porque confía en el triunfo total y definitivo de las armas republicanas. Los soldados, que llevan obligados a los trincheras, y a los que hacen luchar a la fuerza bajo la aeneza de las pistolas de los falangistas, de los Italianos y los moros que los vigilan, esperan también una oportunidad para sublevarse. No pueden resistir por más tiempo el trato desigual e inhumano de que se les hace objeto. Mientras ellos cobran un real por toda soldada, los del campo republicano perciben diez pesetas. A las mujeres de aquellos soldados las dejan en el más completo abandono y miseria, les pasan por toda pensión cinco reales diarios. Todo esto suscita en aquella zona un descontento general, y una protesta sorda y alirada que mina y desmorona su retaguardia a punto del desplome.

En nuestro paisano domina una sola idea, constante, reiterada mil y mil veces; es la de evadirse de aquel infierno. Por fin es trasladado a la provincia de Avila. Le llevan al frente de Peguerinos, y en su cerebro va formando el propósito de pasarse a nuestro campo. Sabe a los riesgos que se expone; ha visto como se fusila a la menor sospecha de estos propósitos, pero él no vacila; prefiere mil veces la muerte a sufrir aquello. Por fin una mañana en la primera línea de trincheras, al amanecer el día con niebla, que apenas dejaba ver los objetos acuatros metros de distancia, con el ánimo resuelto y encogido el corazón por la fuerza emotiva del momento, consigue llegar en rápida carrera a los parapetos leales; y allí el brazo único y emocionado de los suyos, de los verdaderos españoles. Se ha salvado de lo esclavitud.

Ya nos vamos los quintos, comerciantes...

Los futuros soldados del Ejército Popular—los jóvenes que estamos comprendidos en el reemplazo de 1940—también somos tamizados económicamente. Cuando las necesidades domésticas se ven restringidas por los precios astronómicos que ritualmente ageblan a tantas familias, y que imposibilitan a éstas la adquisición de muchas viandas—la disciplina estrecha que hoy debemos a nuestros gobernantes es víctima del tráfico de muchos comerciantes.—La adquisición de las prendas por los reclutas ha obrado el milagro de elevar, lo ya elevado, a precios sólamente al alcance de los modernos creos, 6 de las escortas de la sociedad

hoy en fraudulencia. Los que gozamos de cierta independencia familiar y llegamos a reunir unos pequeños ahorros, somos también asaltados por los facinerosos que ofrecen la novedad, de expollar por la prenda más trivial nuestro anémico bolsillo, y esto en pleno día, o en plena noche y a toda luz. Podremos decir que hemos adquirido prendas de abrigo, también la certeza de que cada día hay más cosas. Robando no cabe la menor duda que es puede desplumar aves y clientes.—

El robo no hay duda que tiene encantos (hoy y más que nunca.)

Juan AMARGURAS

SPARTACUS

Revista mensual de la Federación Socialista de la Provincia de Alicante

El número ocho de reciente aparición y correspondiente al mes de Febrero contiene el siguiente sumario:

La crisis Política Francesa. Estudio de las causas que la motivaron y motivos de la formación del actual Gobierno que no representa la voluntad del país.

Fracaso de la Unidad Sindical Internacional. Motivados por las condiciones impuestas por el Consejo de los sindicatos rusos antes de ingresar en la Federación Sindical Internacional.

¿Qué es ser Revolucionario? por F. Carmona Nenciar. Es un profundo estudio de las causas que han concurrido en la formación de la desigual sociedad presente; señalando las cualidades que ha de reunir el revolucionario.

Debido a la pluma del socialista francés Fernand Call, se publica un importante artículo titulado: La opinión del pueblo francés, sobre la guerra de España. En él se analiza la actitud de los diferentes partidos políticos con respecto a nuestra lucha, y se da la clase obrera, que si bien ha bajado un poco en entusiasmo, ha aumentado en actos de solidaridad efectiva. Se destaca que parte de la burguesía francesa no verían complacidas la victoria del fascismo en España, por lo que ello supone de amenaza para Franco y de ahí su reacción en favor de la República Española.

Esta paz es un engaño.—A todos nuestros camaradas y antifascistas recomendamos la lectura de este importante documento debido a John Gunther. En él se desarrolla con excelente claridad lo absurdo de la política internacional y las contradicciones que en la misma se debaten.

Termina la revista Spartacus con su importante sección de Autores y Libros.

Por su contenido y buen gusto en la presentación, la revista Spartacus es una de las mejores que se publican en España.

Todos los compañeros deben adquirirla y leerla con detenimiento.

Puntos de venta: Kiosco de Manuel Soler, Imprenta y kiosco de La Gráfica, y en la Agrupación Socialista dirigirse al compañero Rogelio García.

Sociedad de Oficios Varios U. G. T.

AVISO

Se pone en conocimiento de los compañeros afiliados a esta Sociedad que desde el domingo próximo día 13 del actual en adelante todos los domingos se cobrará por el cobrador de la misma en el Salón de la Casa del Pueblo en las horas de costumbre.

Elche 10 de Marzo de 1938.

LA JUNTA

EN EL KIOSCO DE LA GRAFICA

Instalado en la Glaceta (frente a la Sostreia de Javaloyes)

podréis suscribiros al diario socialista AVANCE

Compañero: Ingresando a la Cooperativa de Consumo "La Fraternidad", ayudas mejor al Gobierno. Así puedes contribuir a solucionar el problema de abastos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche 1 mes 0'60  
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
F. Ascuso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

NÚMERO SUELTO 18 CTS.  
25 ejemplares, 5'00 pts.

## Comentario a la sesión Municipal del miércoles

Mucho asunto de trámite en el orden del día. Autorizaciones de obras, reconocimiento de propiedad de nichos, facturas de farmacias, etc. etc.

Una comunicación del Secretario del Ayuntamiento solicitando la baja durante el tiempo que dure la operación quirúrgica a que está sometido para reestablecerse de la enfermedad que padece. El Consejo Municipal, acordó, reconociendo la labor que ha pesado desde la rebelión fascista sobre el Secretario, que le visite oficialmente una Comisión del Consejo para testimoniarle el deseo de un rápido reestablecimiento.

La creación de las escuelas de las partidas de Santana y Vallongas queda en último trámite pasando a informe de Intervención de Fondos.

Se concede autorización al Comité Local de la Cruz Roja para postular con destino a la adquisición de una ambulancia-automóvil.

Las Sociedades de Socorro Mútuos «El Porvenir y Círculo Obrero» solicitan la condonación de la parte que perciben el Consejo Municipal por servicios médico de la guardia de la Casa de Socorro prestados a sus socios, que pasa a informe.

Por el Presidente compañero García Alberola se manifiesta la conveniencia de crear una Junta Local del Patronato Artístico que se encargue de clasificar e instalar los múltiples objetos de arte que actualmente se hallan en la Calahorra, acordándose que por la Comisión de Instrucción Pública y Bellas Artes se preste el correspondiente informe.

La imprecisa labor que viene desarrollando en la Comisión de Abastos nuestra compañero Rita García la llevaron a solicitar del Partido que la relevara de dicho cargo, y la minoría del Partido propone y se aprueba que la sustituya el compañero Vicente García Serrano.

Una moción de nuestra minoría sobre abastos que tiene a establecer una relación entre las disposiciones del Gobierno sobre esta materia y el sacrificio del pueblo de Eliche para cumplir dichas disposiciones, que mal se avienen con la holganza de otros pueblos en el mismo cumplimiento. Se pide en ella la municipalización de los servicios de pan y carne. Nuestro compañero Serrano Campello defiende la moción poniendo de relieve la diferencia existente entre Eliche, que desde el primer momento cumple aquellas disposiciones y el comporta miento de otros pueblos, que parecen desconocerlas y no haber se enterado de las tasas impuestas por aquel. Se acuerda que repartían copias de la moción entre las demás minorías para

que en la próxima sesión se pueda discutir el asunto.

Orden del Ministerio de Agricultura ordenando la formación de un censo de agricultores que empleen como fertilizante el sulfato amónico, y las listas de rectificación del patrón de habitantes para exponerlas al público, y finalmente el expediente de separación de la partida rural de Alted, sobre el que no puede tomarse acuerdos por no haber número suficiente de Consejeros.

Fuera del orden del día, el Presidente manifiesta que ya ha comenzado a designar el personal para impedir la salida subrepticia de productos agrícolas y carnes de este término.

Y a las once y cuarto se levantó la sesión.

**Moción que la Minoría Socialista presentó al Consejo Municipal**

Honda preocupación ha mere-

cido de esta Minoría la actual situación de abastos, teniendo en cuenta que nos consideramos representantes del pueblo de Eliche y de una manera particular de la siempre sufrida clase trabajadora que hoy como ayer sufre privaciones infinitas.

Nos damos cuenta perfecta de lo complicada que actualmente está esta cuestión por causa fundamental de no haber secundado las fuerzas antifascistas de todo el país como debieran los órdenes del Gobierno sobre tasas y porque la escasez de artículos, motivada por la guerra, degenera en un afán de lucro en quien posee los artículos más indispensables, así como una ansia irrefrenable de muchos ciudadanos de adquirirlos al precio que sea, para atender sus primordiales necesidades.

No obstante considerar es un problema de orden general, creemos podría atenuarse esta situación en el orden local im-

plantando algunas medidas de necesidad a tenor con las circunstancias actuales y previendo que un incremento de escasez determine un estado de exaltación de la clase obrera, muy perjudicial a nuestra causa.

Cree esta Minoría que el campo de Eliche tiene elementos necesarios para atenuar la situación actual. Hasta ahora, queriendo realizar una política de comprensión y convencimiento, para que se entregaran dichos artículos, se han realizado múltiples requerimientos en todos los tonos. No han dado resultado. ¿Para qué engañarnos? Del campo salen constantemente los artículos, la mayor parte de ellos a precios escandalosos. Para los que en Eliche tienen posición privilegiada económica y para otras poblaciones.

Nunca podría estar justificada la carestía de artículos que Eliche padece; menos aun cuando se da la singular circunstancias

de que nuestro pueblo ha dado ejemplo continuo de lo que esta guerra es y supone dando miles de voluntarios y trabajando incesantemente en todo lo que se relaciona con la guerra.

Aparte de esto, los enfermos de Eliche están sufriendo calamidades infinitas por no tener lo de imperiosa necesidad. Enfermos que con una mejor alimentación podrían mejorar, tienen que entregarse a pagar precios ilegales cuando muchas veces no tienen recursos para ello, o tienen que retardar su curación o perder la vida.

Creemos ha llegado la hora de hacer justicia. Con vistas al productor hay que adoptar las medidas adecuadas. Cualquier interés que pueda rozarse hay que someterlo al interés de una población que lo ha dado y lo da todo, sin haber correspondido en nada a su sacrificio.

Por lo expuesto, el Consejo Municipal, nos permitimos pro-

poner la adopción de las siguientes medidas de abastos, sobre las cuestiones que a continuación se numeran:

**Tasas**

Hacer patente a la Comisión Provincial, por mediación de una Comisión de este Consejo, la imposibilidad de continuar Eliche cumpliendo las tasas dictadas por el Gobierno, siempre que no hagan lo mismo el resto de pueblos de la provincia.

**Carne del Campo**

Municipalización de servicio de abastecimientos de carne. Adquisición por delegados designados al efecto por la Consejería de Abastos, de la carne que se considere prudente ir retirando, llevando cuenta exacta del sobrante para disponer de ello a medida de las necesidades.

Procurar el pienso necesario para intensificar la cría en el campo, obteniendo este pienso del sobrante que tiene en el campo o de otros sitios.

**El pan**

Municipalización de este importante y primordial servicio. Retirar del campo el sobrante de trigo y cebadas. Concentrar la producción de pan en pocos establecimientos, evitando que haya privilegio alguno en el suministro del pan. Que el pan se elabore con buenas condiciones y con el peso exacto de la ración que asigna.

**Servicio de Vigilancia**

Se establecerá en el campo y salidas de Eliche la vigilancia que precise para evitar el comercio ilegal que se realice.

**Las tasas en Alicante**

Realizar gestión en esta capital para que acomoden las tasas al precio de Eliche, con el recargo mínimo del transporte e impuestos. De no ser atendidos, procederá resolver en consecuencia.

## LV aniversario de la muerte de Carlos Marx

Mañana día 14 hace cincuenta años que la muerte arrebató al Socialismo su figura más relevante, al fundador de esta ideología científica. Recordando dicha fecha tan lejana, no pretendemos otra cosa que expresar el sentimiento que produjo a sus contemporáneos la pérdida de tan profundo pensador; quede para inteligencias más capaces que las nuestras y para plumas mejor cortadas el juzgar al que tan grande y trascendental obra llevó a cabo.

Como afirmó Engels, Marx fué el que descubriendo la concepción materialista de la Historia y revelando el misterio de la producción capitalista por medio de la supervalía, convirtió la hasta entonces aspiración generosa hacia un ideal justo, en serie metorizada de verdades: creó la ciencia socialista.

Tuvo ese deseo de que «toda originalidad está animada por el instinto de imponerse a la generalidad y formarla a su semejanza» y fué «la oveja loca que por la sola fuerza de su ejemplo obliga a los demás a que le sigan». Sí, Marx, al adelantarse a sus contemporáneos y señalar la trayectoria a que había de ajustarse la revolución redentora; al proferir los fenómenos económicos que se están realizando a nuestra vista» y adivinar con intuición maravillosa las teorías y los hombres que habrían de oponerse un día al desarrollo del Socialismo revolucionario, constituyendo una rémora para la marcha progresivo del proletariado», demostró ser un genio.

Pero Marx no es sólo el pensador, el idealista que indica lo que debe hacerse; es el revolucionario, el que organiza e impulsa las huestes que echarán por tierra la fortaleza capitalista; sabedor de que las obras geniales no dan el resultado inmediatamente, si el descubrimiento de la verdad nueva no va acompañada de la acción de propaganda necesaria para que la muchedumbre la haga suya venciendo la resistencia que opone a toda innova-

ción, se confunde con la masa que trata de liberar, conspira, y por su causa sufre persecuciones sin cuento; «no trata de presentar sus ideas como órdenes, esperando que las fuerzas armadas, defensoras del Capitalismo se alinen bajo ellas como un Ejército bien instruido; predica, no ordena». A su cualidad de genio une la de Apóstol de su misma idea.

Sus discípulos de ayer continuaron su labor haciendo pasar las verdades por él descubiertas al dominio de la clase trabajadora; buen ejemplo de ello nos lo da la inmensa U. R. S. S., con otro discípulo genial: Lenin, que pone en práctica las teorías marxistas y triunfa con ellas dando al mundo la sensación de que ha podido convertir en realidades las concepciones económicas y sociológicas que en tiempos de su Maestro aparecían como extrañas utopías. He aquí cumplido lo tan admirablemente expuesto por Max Nordau al describir el tránsito de la verdad descubierta a la conciencia de las multitudes: «la trivialidad de hoy no es sólo la originalidad del ayer; es además la más fina de estas originalidades, lo mejor y más precioso de ellas, la parte que merecía perdurar, no sólo porque era bella, sino también porque era verdadera y buena».

Marx ha llegado paulatinamente a ser comprendido por las muchedumbres, sus ideas forman ya estados de conciencias sociales en todos los países, y el «Proletario de todos los Países, Uníos», debemos localizarlo aún más, para convertirlo en «Proletarios de un sólo país, Uníos».

A esto debemos encaminar aún más nuestros esfuerzos. El mundo proletario nos mira y ansioso sigue nuestra contienda. Hagámonos dignos del Maestro uniéndonos sin reservas de ninguna especie. Esa es la forma en que los buenos marxistas deben rendir culto a hombres como el que en el día 14 de Marzo de 1883 dejó de existir.

**Sindicato del Ramo de Agricultura**

Se saca a concurso el cargo de «Secretario General Interino para este Sindicato con arreglo al artículo 36 de nuestro reglamento cuyas condiciones estarán a disposición de los concursantes los días laborables en este Sindicato, Luis de Sirval 7.

El plazo para solicitar termina el 31 del corriente mes.

**EL COMITE**